

LA GACETA MERCANTIL.

TRISEMANAL INDEPENDIENTE. DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL COMERCIO DE LA FRONTERA TAMAULIPECA.

REDACTOR EN JEFE:

Manuel de la Cruz, hijo.

CONDICIONES.

La Gaceta Mercantil se publica los Miércoles, Viénes y Domingos de cada semana, por la mañana. El precio de suscripción será el de un peso en esta ciudad, PAGO ADELANTADO, y fuera de ella un peso VEINTICINCO CENTAVOS, franco de porte.

El número suelto vale 12 centavos y los atrasados 18.

Los avisos y remitidos, se insertarán á precios convencionales, siempre que vengán con la responsiva de la ley.

Las suscripciones se reciben en el despacho de esta imprenta, sita en la calle 7ª entre Bravo y Bustamante, núm. 61.

SANTORAL.

Miércoles 7.—San Luciano Presbítero Mártir.
Jueves 8.—San Teófilo Diácono Mártir y San Apolinar Obispo.

GRAN SOCIEDAD

UNION MATAMORENSE

A cargo de D. Abelardo Gomez.

Anexa á este establecimiento acaba de abrirse al público una muy bien surtida CONFITERIA, dirigida por Dn. Alberto Sangrober, muy entendido en todo lo concerniente á CONFITERIA, PASTELERIA y REPOSTERIA; y nada dejará que desear á las personas que tengan á bien ocuparlo, ya para ser servidas en el establecimiento ó fuera de él; pues tambien se ocupará de preparar almuerzos, comidas y cenas que le sean encargadas, siempre que le den la orden con la anticipación necesaria.

En la mencionada CONFITERIA, hay un salón privado para señoras, en el que se servirán toda clase de Refrescos, Helados y la afamada Agua de Soda, fabricada en esta Sociedad.

Los cuartos para habitación muy cómodos y ventilados, se acaban de amueblar, para ser rentados, con asistencia ó sin ella; y las personas que quieran ser asistidas, lo serán por el inteligente D. Antonio Mori, dispuesto siempre á servirles toda clase de almuerzos, comidas y cenas que se le pidan.

Tambien están preparados los magníficos cuartos de baños, para uso de las personas que renten cuartos de habitación.

La cantina de esta Sociedad, estará constantemente surtida de los mejores vinos y licores, puros y cigarrillos de la Habana y del país.

En la misma Sociedad, se hallan las mejores mesas de Billar, mesa de Bagatela, mesa de Ten-pin-alley, mesas para juego de Trisillo, Ajedrez y Domino.

En este establecimiento, es donde acostumbra reunirse una gran parte de personas pertenecientes á la mejor sociedad de esta población y de la de Brownsville, como tambien los transeúntes.

No obstante las grandes mejoras hechas últimamente á este establecimiento, su propietario, que según lo está anunciando hace tiempo, quiere retirarse de esta Ciudad, sigue ofreciéndole en venta, y atenderá las proposiciones que se le hagan sobre este particular.

H. Matamoros, Enero 1º de 1880.—Manuel G. Varela.

JUZGADO DE DISTRITO DEL NORTE DE TAMAULIPAS.

CITACION JUDICIAL.

(Un timbre cancelado de 50 centavos.)

De conformidad con lo dispuesto por auto de esta fecha proveído en el expediente número 1,115 sobre aprehension de quince bultos de efectos extranjeros verificada el 21 del que finis por empleados del Resguardo de este Puerto en un punto inmediato al rancho de "Los Mogotes" de esta jurisdicción donde estaban escondidos dentro del monte, se cita á la persona ó personas que se consideren con derecho á dichos efectos, para que dentro del término de diez dias contados desde la primera publicación de este aviso comparezcan ante este Juzgado por el ó por medio de apoderado á deducir los que creen tener, bajo el concepto de que de no hacerlo así se seguirá dicho juicio en rebeldía hasta pronunciarse en el sentencia, entendiéndose las diligencias de al demandado ó demandados concernientes en los Estados del Tribunal.

H. Matamoros Diciembre 31 de 1879.—Pedro B. Alba, Erio.

EDITORIAL.

EL GENERAL GONZALEZ, EL GENERAL TREVIÑO, LA CAMPAÑA.

"Ayer hemos publicado el nombramiento que el Ejecutivo ha hecho en el general Manuel Gonzalez, de jefe de las fuerzas de la federacion que existen en los Estados de Michoacan, Guanajuato, San Luis Potosí, Colima, Jalisco, Durango, Sinaloa, Sonora, Distrito militar de Tapic y territorio de la Baja-California, poniendo tambien á sus órdenes la escuadrilla del Pacífico, y facultándolo para situar su cuartel general en el punto que crea conveniente.

El general Gonzalez, pues, adquiere un extenso ó importantísimo mando, en cambio del grave y delicadísimo cargo que acepta de restablecer la paz y el imperio de la ley en la parte occidental de nuestra República. Es de suponer que las autorizaciones y las instrucciones que lleva del Ejecutivo, corresponden á la categoria de su nombramiento, y serán sin duda tan amplias como el caso las requiere.

¿Se trata de emplear medidas rigurosas y exterminadoras contra los que han empuñado las armas, desconociendo al actual gobierno? ¿Se trata de imponer el terror á los pueblos por donde la revolucion ha logrado propagarse? No queremos creerlo.

¿Se trata solo de reducir al orden á los facciosos, y de evitar una conflagracion en el país? Eso es lo que entendemos, ó á lo ménos, eso es á lo que el gobierno debe aspirar.

Representante de esas ideas, ó de esas resoluciones, el general Gonzalez empieza á desempeñar un papel que puede dar tanto honor á su persona como dias de tranquilidad á su patria.

No deseáramos verlo regresar triunfante, pero con la espada teñida en la sangre de sus hermanos. Si pelea, justo es que con denuedo y abnegacion busque la victoria; pero siempre debe considerar que abre esta campaña, no contra enemigos de nuestra nacionalidad, sino contra mexicanos en quienes exista mas extravío y mas error que verdadero delito.

Preciso es aplicar un detenido exámen á las necesidades de los pueblos, y á los caracteres de las revoluciones y de los revolucionarios, para poder formar juicios exactos. Quizá los disturbios que observamos en Occidente, reconocen causas que no solo residen en la ambicion de los jefes que han levantado una bandera hostil contra el poder establecido. En tal caso, cuerdo es conceder

cuanto la equidad reclame, y no pugne con el decoro y la firmeza del gobierno.

Valor y prudencia, tal vez mas prudencia que valor, es lo que el general Gonzalez necesita para salir airoso de esta campaña. Pruebas suficientes ha dado de su intrepidez militar; ahora tiene que darlas tambien de su tacto político. Mémos por su gloria, que por el bien de nuestra patria, deseamos que al mismo tiempo llegue á merecer ambos títulos. Nuestra patria sufre crueles martirios; la sangre de sus hijos se ha derramado con escandalosa profusion en las reyertas civiles. El que logre impedir que así continúe corriendo, habrá prestado un gran servicio á México, á la humanidad y á la civilizaciou.

Con el poder de un jefe victorioso, y con el aplauso, no de un partido, cualquiera que sea, sino de todos los mexicanos honrados y patriotas, es como anhelamos que el general Gonzalez vuelva de la campaña confiada hoy á su direccion y á su lealtad.

Mientras comienzan estas nuevas operaciones militares, parece que las que se encomendaron al general Treviño tocan á su fin. Ayer tambien publicamos algunos documentos relativos al Estado de Chihuahua. Según ellos, la legislatura admitió al Sr. Trias una antigua renuncia que tenia hecha del gobierno de aquella entidad federal, y nombró al Sr. Luis Terrazas para sustituirlo. Este último no aceptó el cargo sino hasta despues de haber llegado al teatro de los sucesos el general Treviño, quien aprobó los pasos de la legislatura como conducentes al restablecimiento del orden.

La opinion pública no permitia que el antiguo gobernador, cuya impopularidad era incuestionable, volviese á encargarse del mando, aun cuando hubiera logrado verse libre de los pronunciamientos en cuyas manos ha caído.

El general Treviño ha obrado con buen tacto político al prestar el auxilio de las fuerzas federales, no á la causa personal del ex-gobernador Trias, sino al Estado, para que se reconstituya y pueda salvarse de los indios bárbaros que pretenden reducirlo á cenizas. Dicho general tiene así un nuevo título para merecer el aprecio de sus conciudadanos.

Por todas partes conviene que obre la prudencia y la política, con objeto de impedir que sobre esta tierra que nos es tan querida se desate la torrencial revolucionaria. Estamos en el período de la crisis, y de una crisis fatal y peligrosa. No bastan las armas para dominarla; es necesario al efecto contentar las aspiraciones y los deseos del pueblo. Tampoco bastan los trabajos aislados; es preciso que el gobierno general los unifique y apoye con la adopcion de una política diversa de la que hasta aquí ha seguido. Salga para ello de su antiguo aislamiento, y emprenda el camino que la opinion pública le señala.

En Laredo México.

En los últimos días de la semana anterior dieron muerte los policías á dos argentarios del piquete que está de guarnición en esa plaza, y que es a las órdenes del mayor Rentería.

Otra defunción.

En Monterey falleció el Sr. D. Cipriano Galindo.—Ante noche se recibió en esta el telégrama que comunica la triste noticia.

Descansen en paz!

Un domador en apuros

El domador negro Delmónico, que por tanto tiempo ha hecho estremecer á todos los corazones del antiguo mundo, ha llegado á Filadelfia con dos leones y leonas.

Pues bien, sea que los americanos estén cansados de esta clase de espectáculos, ó bien que el color del domador no sea del agrado de las americanas, ó por alguna otra causa, el caso es que éste no ha tenido el éxito que esperaba en dicha ciudad. Como los gastos que ocasiona la empresa son considerables, era preciso salir de la situación en que se encontraba por todos los medios posibles.

Una persona cualquiera se hubiera encontrado perpleja en su situación; pero el empresario de Delmónico, como buen anglo-americano, apenas si dudó algunos segundos para salir de aquel apurada trance.

Al ver que el domador no agradaba, puso en los carteles que en la representación de la noche, Delmónico sería comido por sus fieras.

Aquella noche, á la hora del espectáculo fijó en la puerta un aviso, diciendo que se aplazaba este, á causa de que la gran jaula en que debía ser devorado, no se había podido acabar.

Al siguiente día había vendido seis mil entradas y guardado en el bolsillo más de cuarenta mil pesetas. Llega la jaula al fin con gran contento de todos, incluso el de las fieras, según los espantosos rugidos que lanzaban.

De pronto, un grito inmenso, indescriptible, se escapa de todas las bocas: el domador había sido arrojado en la jaula.

Algunos momentos despues apenas si quedaba rastro de él.

Mientras se celebraba este espectáculo imponente por más de un concepto, Delmónico no podía tenerse de risa detras de una columna.

El negro era un muñeco de cuero relleno de salchichas.

Hubo espectadores que al verse burlados pidieron que Delmónico fuese realmente arrojado á las fieras.

Monte de Piedad.

El *Diario Comercial* de Veracruz, dice que ha hecho investigaciones sobre si era ó no cierto que habian retirado su palabra las personas que ofrecieron diversas cantidades para fundar el Monte de Piedad, y que ha resultado que no es cierto, y por lo mismo, que no se fundará tan útil establecimiento.

El Sr. Lic. I. Siller.

Se nos informa que este señor ha sido nombrado asesor del Juzgado de 1ª Instancia de esta fracción judicial.

A ser cierto, descamos al Sr. Lic. Siller todo el tino que necesita en sus delicadas funciones.

Otro asesinato

El 11 del pasado, á las nueve de la noche ha sido asesinado en su hacienda de Aueyapam (canton de Tuxtla), el súbdito español D. Francisco Dozal.

El Sr. Dozal se hallaba en su casa, y al salir al patio, un proyectil disparado con una arma de fuego, le atravesó el corazón.

Préstamo

Lo impusieron en Chihuahua los pronunciados. El Sr. Amberg, extranjero, se negó á dar la cuota que se le asignó. Tambien el vicecónsul de los Estados Unidos, Sr. Scott, se negó.

El señor Público.

¡Cómo ha pedido, últimamente, este señor, hacer uso de las campanas!.....

¡No le parece á vd.!?—Tambien es cierto que se procede dentro de las condiciones del reglamento de la materia.—Nada hay, pues, que decir, y por eso tampoco nosotros nos fijamos en ello.

Suscripcion

Los principales comerciantes del puerto de Veracruz, han promovido una suscripcion, con el generoso propósito de consagrar sus productos al auxilio de los inundados de España.

Noble conducta que les honra y que ha de acarrear las bendiciones de las angustiadas víctimas

Veracruz.

Durante el mes de Noviembre fallecieron en ese puerto, 96 personas de las que 69 fueron hombres y 27 mujeres.

Las enfermedades dominantes fueron tisis pulmonar, pulmonía y fiebre perniciosa.

Contribucion.

Todo varon de 18 á 60 años pagará, si es vecino de la municipalidad de Zapotlan, Puebla, una contribucion cuyo minimum es de 50 centavos, y el máximo de 5 pesos, en cuatro mensualidades. Así lo ha decretado la legislatura de Puebla, ordenando que el producto de dicha contribucion se aplique exclusivamente á cubrir los gastos que se erogan en la construccion de escuelas para niños y niñas de aquella municipalidad.

Movimiento de esta Poblacion.

—Hé aquí el habido en el mes de Diciembre de 1879:

Nacimientos.	Defunciones.
Hombres 12.	Hombres 23.
Mujeres 10.	Mujeres 15.

MATRIMONIOS

Mateo Saldaña con Nicolasa García.
Estanislao Hernandez con Eleuteria Gonzalez.

Manuel Salazar con Isabel Torregros.
Luis Garza con Angela Monzon.

Octaviano Reyna con Francisca Manteca.

Antonio Rocha con Ana Pierro.
Victoriano Ruiz con Marta Lerma.



El vapor "City of México"
Telégrama recibido, anuncia la salida de Nueva Orleans, ayer á las ocho de su mañana; de suerte que no deberá esperarse frente á Bagdad ántes del día 8. Traslado á los comerciantes y viajeros.

Falsificacion colosal

En el Japon se acaban de descubrir cuarenta millones de pesos en papel moneda falsificado, que se suponen introducidos de Alemania, donde se grabó é imprimió primeramente una fuerte cantidad para el gobierno japonés.

Feliz viaje

deseamos á nuestros amigos Coronel F. Villareal, y Capitan E. Barreiro, que se dirijen á Laredo, con el objeto de renirse á la fracción del 13º rejimiento que guarnece aquella poblacion.

Predisposicion

Dice el *correo del Bravo*:

En Laredo México parece haberla entre el Gefe de la guarnicion de esa plaza y el pueblo. Ignoramos las causas.

Algodon nacional.

Se han hecho en Veracruz algunas ventas á \$20 qq. contado.

Terrible desastre.

En Kansas City estalló una fábrica de azúcar candi, sepultando bajo sus escombros á 107 personas.

Ocho obreros murieron, tres fueron mortalmente heridos y muchos otros lo fueron mas ó menos.

Premios.

El Ayuntamiento de la capital aprobó el gasto de 2,000 pesos para los premios de las escuelas municipales de niños y niñas.

Un caballo valioso.

Mrs. Marrion y Hickout, de San Francisco California, han rehusado una oferta de \$40,000 por su caballo S. Julian, que en unas corridas que se verificaron en aquella ciudad, hizo una milla en dos minutos y doce dos tercios segundos.

El ferrocarril de Mérida á Progreso.

Está concluido y entregado el octavo tramo de esa importante via férrea, con el cual están terminados treinta y dos kilómetros, ya en explotacion. Para que se acabe por completo la via solo faltan mil seiscientos metros.

Gobierno de Chiapas.

El día 1º de Diciembre, se hizo cargo del gobierno de Chiapas el Sr. coronel Miguel Utrilla, electo para aquel puesto.

Replica á la prensa.

Dice *El Defensor de la Constitución* de Zacatecas:

"Isidro y Anatasio Orozco desean saber el lugar donde se encuentra su hermano Telésforo, que hace cuatro años salió de esta ciudad con rumbo á Durango. Suplicamos á la prensa la reproduccion de este párrafo."

Celestino Jagou.

Calle de Elizabeth, Brownsville.

Armas americanas y francesas, de todas clases. Municiones para estas á 25% menos del precio que valen en la frontera. No hay que olvidarlo.

CORREO.

MONTEREY Y VILLAS DEL NORTE.

SALIDAS.

Para Monterey á inter- } Domingos á las 5 y
rior de la Republica por } de la tarde, y Jueves
las Villas del Norte. } á las dos de la tarde.

PARA EL CENTRO Y SUR DEL ESTADO.

Lúnea y Jueves á las 10 de la mañana.

ENTRADAS.

DE MONTEREY,

Domingos y Miércoles, á las doce del día.

DEL CENTRO Y SUR DEL ESTADO,

Miércoles y Sábados, en la mañana.

DE BROWNSVILLE,

Se recibe y despacha diariamente en la mañana, excepto los domingos.

HORAS DE DESPACHO

Diariamente de 8 á 12 del día, y de 2 á 4 de la tarde.—J. G. DENA.

Hotel de México

JUAN DARROUZET.

CALLE DEL COMERCIO, ESQUINA A LA 7.
Restaurant, Cantina y Billares, cuartos amueblados, y con buenas condiciones higiénicas. Precios módicos.

OJO?

En el tendajo del "Cañón" se compra manteca del país y toda clase de untos, al mayor precio de plaza.

Aviso.

ARTURO OJEDA

participa á sus amigos y favorecedores, que ha cambiado su cantina á la casa número 51, calle de Matamoras, esquina á la 8ª, frente á la panadería del "Gancho", donde continuará ofreciendo vinos y licores de primera calidad, cigarrillos, puros de la Habana, etc., etc.
H. Matamoras, Octubre 12 de 1879.

Roman Mesa,

MAESTRO SASTRE.

Calle de Abasolo, tienda de ropa "La Novedad," casa del Sr. D. Rafael Crespo.

Oficina Telegráfica.

Calle 6ª, esquina á la de Abasolo.

Se abre, al C. FRANCISCO A. ESPINOSA

Horas de despacho:

De 8 á 12 A. M. y de 1 á 8 P. M.
Los días feriados, de 9 á 12 A. M.

LORENZO YANKS.

S. GUERRERO.

Tienda de ropa, abarrotes, ferreteria y efectos nacionales.

Redactor responsable,

MANUEL DE LA CRUZ (Hijo)

Imprenta de La Gaceta Mercantil, calle 7ª, entre Bravo y Bustamante, número 61.—á cargo de VALENTIN G. PARRA.

DIRECTORIO.

ALMACENES.

Francisco Armendaiz, Sucesor, esquina de las calles de Abasolo y 9ª

Luis Vizcaya y Cia., almacen. Calle 7 entre Comercio y Morelos.

Francoisco Iturria, esquina de las calles 6ª y Abasolo.

Marcelino Rougier, almacen de abarrotes y ferreteria, calle de Abasolo, esquina á la 8ª

Santiago M. Belden, esquina de las Calles Guerrero y 8ª

José San Roman, Sobrinos, Calle Elizabeth Brownsville.

Bloomberg & Raphael, Calle Elizabeth, Brownsville.

TIENDAS.

"La Elegancia," Adolfo Marks y Hno., Comerciantes en ropa por mayor y menor, calle del Comercio, entre 6ª y 7ª, números 66 y 68.

"La Numancia," Pedro Garriga, calle de Matamoras, entre 9ª y 10ª

J. P. Boesh, ropa hecha, calle del Comercio entre 6ª y 7ª

P. Barreda y H^o esquina de las calles del Comercio y 8ª

"La Perla," Francisco Maguregui, esquina de las calles Matamoras y 10ª

"La Estrella," Lorenzo Garibay, calle de Abasolo, entre 8ª y 9ª

Pedro Bouchard y Hermanos, calle del Comercio, entre 7ª y 8ª

Luis N. Petitpain, Ropa hecha, calle del Comercio, entre 7ª y 8ª

"El Golfo de México," Melchor M. Abascal, Calle del Comercio, entre 7ª y 8ª

Leocadio Montemayor, "El Pájaro Verde," Calle del Comercio, entre 7ª y 8ª

TENDAJOS.

"La India," Francisco Armendaiz, Sucesor, esquina de las calles 9 y Abasolo.

"El Cañon," Francisco G. Maguerza, Esquina de la plaza de Hidalgo y Comercio.

Abarrotes por mayor y menor.

Jaques Levy, esquina de las calles 7 y Bravo. Tiene constantemente un gran surtido de conservas alimenticias, pastas, quesos de varias clases y un completo surtido de vinos franceses, puros, cigarrillos de la Habana, y otros artículos de superior calidad para uso de las personas de buen gusto.

"La Sonora," Carlos Nordhausen, esquina de las calles de Matamoras y 8.

"La Abundancia," Jesus Márquez, calle número 9, en la plaza del Mercado.

Manuel F. Fernandez, esquina de la plaza del Mercado y Abasolo.

"El Pozo," Ezequiel Colza y Mora, calle del Comercio, esquina á la 7.

Jesus Gonzalez Gutierrez, "El Gallo" esquina de las calles y 10.

COMISIONISTAS.

Miguel S. uzeneau y Cia. calle 7, entre las del Comercio y Abasolo.

H. Nielsen, calle 6 entre las de Morelos y Guerrero.

Passament y H^o Calle del Comercio, entre 6ª y 7ª

Antonio M. Erhard, calle 8ª entre las de Comercio y Abasolo

CANTINAS.

Gran Sociedad "Union Matamorense," calle 6ª, entre las de Comercio y Abasolo

Leon About, calle del Comercio, esquina de la plaza principal y calle 6ª

Arturo Ojeda, Calle de Matamoras, esquina á la 9ª

Celestino Jagou, Calle Elizabeth, Brownsville.

Julio Basille, calle del Comercio, esquina de la plaza principal.

MONTEPIES.

Rafael Chapa, Calle 4ª, entre las 4ª y 5ª de Morelos y Guerrero.

"El Gancho," Panadería, F. Fleixas y H^o esquina á las calles 8ª y Matamoras.

"La India," Panadería, Calle 9ª entre Abasolo y Matamoras.

F. Sustentha Ferreteria, esquina de las calles Abasolo

Luis Vizcaya y Cia.

Almacen de ropa, efectos de fantasia, etc. Calle 7ª, entre las del Comercio y Morelos.

FRANCISCO ARMENDAIZ, SUCESOR.
"LA INDIA."

Establecimiento de abarrotes por mayor y menor. Se reciben frecuentemente y se expenden á precios y condiciones equitativas.

Leopoldo Marx.
C. CAMARGO.

Tienda de Ropa y efectos de fantasia.

"LA GACETA MERCANTIL."

Calle 7ª, entre Bravo y Bustamante.
En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, á precios mas bajos que en las demas tipografías.--Prontitud y limpieza.

José San Roman, Sobs.
BROWNSVILLE.

Almacen de ropa y abarrotes, calle Elizabeth.

MARCELINO ROUGIER.

Calle de Abasolo, esquina á la 8ª

Almacen de abarrotes y ferreteria. Precios módicos.

FRANCISCO GARCIA MUGUERZA.

EL CANON.

Establecimiento de abarrotes por mayor y menor. Precios módicos.

Esquina de la plaza de Armas, calle del Comercio y 6ª

"El Sombrero Grande."

Julio Wormser.

C. MIER.

Tienda de Ropa, abarrotes, efectos de fantasia, etc.

LA ELEGANCIA.

ADOLFO MARKS Y H^o

Reciben constantemente mercancías de Europa y Estados Unidos, y venden por mayor y menor.

Calle del Comercio, entre 6ª y 7ª

SE RENTA

Se renta edificio inmediato á la calle del Comercio un local propio para oficina. En esta se informará.